



Épigraphie grecque et latine

Responsables : Julien Aliquot, chercheur CNRS, Patrice Faure, enseignant-chercheur Lyon 3

La procession des *Obrimades* et le culte de Leucothéa à Itanos à l'époque hellénistique

Alcorac Alonso Déniz

CNRS, HiSoMA

La cité d'Itanos, à l'extrémité nord-orientale de l'île de Crète, a suscité dans les dernières années un regain d'intérêt chez les archéologues. Grâce aux fouilles reprises en 1994, la reconstitution de plusieurs espaces urbains (port, remparts, nécropole, etc.) a été profondément révisée.

Cette séance est consacrée à l'analyse de l'une des découvertes épigraphiques les plus remarquables des récentes campagnes.

Il s'agit d'une stèle, découverte en remploi dans le quartier d'habitation d'époque protobyzantine, contenant plusieurs documents de basse époque hellénistique : une épigramme votive en deux distiques, un catalogue de treize femmes (dont une prêtresse) et une brève disposition finale stipulant l'ordre des participantes dans un cortège sacré. Premier témoignage direct d'un téménos crétois consacré à Leucothéa, la nouvelle inscription apporte aussi des informations inédites sur les pratiques culturelles grecques associées à cette divinité.



Mardi
12 octobre
2021

De 17h à 19h

Salle André Bollier
MSH LSE
14 av. Berthelot
Lyon 7e

Séance hybride